

Kommissionsbericht vom 7. September 2021

21-87

Wahl einer Staatsanwältin (Jugendanwältin)

Ausgangslage

Per 31. Dezember 2021 hat die Jugendanwältin Rahel Jenzer (Pensum 100%) ihren Rücktritt eingereicht. Der Regierungsrat hat die Stelle per 1. Januar 2022 mit einem Pensum von 100% zur Wiederbesetzung freigegeben.

Zuständig für die Wahl von Staatsanwältinnen und Staatsanwälten, wozu auch die Jugendanwältinnen und Jugendanwälte zu zählen sind, ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung des Arbeitsvertrages ist Sache des Regierungsrates.

Kommissionsarbeit

Es sind 16 Bewerbungen eingegangen. Zum Bewerbungsgespräch eingeladen wurden drei Personen. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse und der eingeholten, sehr guten Referenzen hat sich die Kommission für Alexandra Zürcher entschieden. Alexandra Zürcher steht schon seit mehreren Jahren im Berufsleben mit Erfahrungen in verschiedenen juristischen Fachgebieten, insbesondere auch im Jugendstrafrecht. Beim Bewerbungsgespräch konnte sie die Wahlvorbereitungskommission insbesondere auch von ihrer grossen Affinität zu diesem anspruchsvollen Bereich überzeugen. Die Wahl im Kantonsrat findet voraussichtlich am 27. September 2021 statt. Bei einer Wahl erfolgt der Arbeitsantritt per 1. Januar 2022.

Antrag an den Kantonsrat

Als Staatsanwältin (Jugendanwältin) ist für den Rest der Amtsperiode 2021 - 2024 zu wählen:

Alexandra Zürcher, geb. 30. Mai 1984, wohnhaft im Kanton Zürich

Lic. iur. Alexandra Zürcher besuchte das Neusprachliche Gymnasium an der Kantonsschule Enge in Zürich (Matur 2003) und studierte ab Ende 2004 an der Universität Zürich Jus (Abschluss 2011). Während des Studiums arbeitete sie in einer Anwaltskanzlei (Schwerpunkt Haftpflichtrecht, Sozial- und Privatversicherungsrecht) als Sekretariatsmitarbeiterin respektive Anwaltsassistentin. Nach Abschluss des Studiums absolvierte Alexandra Zürcher ein Auditorat am Bezirksgericht Affoltern am Albis (2012/2013), ein Auditorat am Bezirksgericht Zürich mit Schwerpunkt Zwangsmassnahmengericht und Arbeitsgericht (2013/2014) und war Substitutin in einer Anwaltskanzlei (2014/2015). Nach diesen befristeten Anstellungen mit Ausbildungsschwerpunkt wechselte Alexandra Zürcher als juristische Mitarbeiterin in den Rechtsdienst eines Generalunternehmers in der Baubranche (2015 - 2019). Nach dieser beruflichen Erfahrung in der Privatwirtschaft wechselte Alexandra Zürcher zur Jugendanwaltschaft. Ab Mitte 2019 war sie für mehr als ein halbes Jahr Auditorin bei der Jugendanwaltschaft Uznach SG und seit Februar 2020 ist Alexandra Zürcher Stellvertretende Jugendanwältin im Kanton Zürich (JUGA Unterland).

Einzelne Bewerberinnen und Bewerber – welche jedoch nicht zum Bewerbungsgespräch eingeladen worden sind – halten an ihrer Bewerbung auch nach der Information, dass die Wahlvorbereitungskommission dem Kantonsrat eine andere Person vorschlägt, nach wie vor fest. Deren Dossiers können von den Mitgliedern des Kantonsrates zu den Bürozeiten beim Amt für Justiz und Gemeinden eingesehen werden.

Wahlvorbereitungskommission

Linda De Ventura, Präsidentin *

Markus Fehr *

Marco Passafaro *

Dr. Peter Scheck *

Nihat Tektas *

Dino Tamagni, Regierungsrat

Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Andreas Textor, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

** = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 7. September 2021